
 

 

  

 

 
 
 
 

３ 月 議 会 

２月２８日より３月２０日までの日程で平成１８年度第１回の議会が開かれました。八潮市にとって、
予算を審議する大事な議会です。大久保たつおは今回も質疑と政策提言を行いました。 

総括質疑   ３月３日に登壇し以下、３項目を質問しました。 

① コ ミ ュ ニ テ イ 特 別 事 業 補 助 金 （ ２ ， ０ ０ ０ 万 円 ） の 内 容
② 国民健康保険特別会計繰り出し金（一般、老保合計約８億円を一般会計より拠出）
③ 小 学 校 校 舎 等 耐 震 化 事 業 （ １ ， ０ １ ６ 万 １ 千 円 ） の 内 容

① につきましては新町町会、柳之宮町会集会所の建設資金各、１，０００万円の補助金です。 
② につきましては１２月議会でも取り上げましたが、増大する医療費負担が今後も市財政へ重くのしか
かってきます。病気予防対策、滞納者対策、ジェネリック医薬品の利用促進、さらには生活保護認定
の公平、正確な審査を訴えました。 

③ につきましては八幡小の耐震診断ですが、問題は全校の診断が終了するのは平成３０年という答弁で
す。２００４年８月２３日の政府地震調査委員会の発表では、南関東地震が①１０年以内に発生する
確率３０％②３０年以内の確率７０％③５０年以内の確率９０％との予測が出されています。 
交通事故やガン死亡、空き巣に入られる確率よりはるかに高いのです。授業中に地震が起こったら
と思うとゾッとします。早急な耐震診断を要望しました。 

一般質問   ３月１７日に登壇し以下、２項目を質問及び政策提言しました。 

     ① 河 川 環 境 保 全 に つ い て 
下水道整備が遅々として進行しない、その計画すらもない状況下では市内約１８、０００世帯が（大久

保調べ）トイレ以外の生活雑排水をそのまま流しています。例えばマヨネーズ大さじ１杯を流すと魚がす
める水質にするのにはお風呂の水（３００L）１３杯必要です。同じく牛乳１杯では１１杯、ビール１杯で
１０杯、米のとぎ汁で４杯、天ぷら油２０MLではなんと２０杯６０００Lも必要です。 
 以前より建てられた住宅は単独浄化槽です。これに対し、合併浄化槽はお風呂や台所の排水もすべてあ
る程度きれいにしてから流します。この転換については私が調査したところ国から規準額の３分の１、県
より同じく３分の１プラス工事代６万円が補助されます。具体的には５人槽で約３０万円がでます。市が
事業を立ち上げない理由がとうてい理解できません。   併せて、下水道整備の早期実施を訴えました。
＊参考 吉川市：５人槽で最大４７４，０００円。松伏町：３０万円。越谷市：３０万円を補助 
 ② 市 有 財 産 の 有 効 活 用 と 市 民 要 望 に 応 え る 方策について 
八潮市では３ヶ所の教職員住宅を所有していますが、それぞれ空室があります。特に小作田住宅は４６

戸中３８戸が空いています。一方、市営住宅は空きがなく、２月の空家募集３戸に１０倍、１０倍、２６
倍です。教職員住宅を統合整理し、市営住宅へ転換を図る事によりお困りの方の要望に応え、それにより
家賃収入が得られ、まさしく一石二鳥と考え提案しました。執行部の前向きに検討するとの答弁を引き出
しました。                                    裏面へ    
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意見書大久保たつおは１２月議会で BSE問題につき国に対し拙速な輸入再開を止めるべきとの意見書の

提出をすべきと提案しました。当然、この３月議会でも提案しましたが、共産党も出してきました。なぜ
か、１２月議会では反対した自民クラブも賛成するからと、ある条件をつけてきました。私は小異を捨て
大同につくの精神、良い事は党派、会派を超えて進むべきと今回は提案者を辞退し賛成者にまわりました。

政務調査費のこと議員には報酬の他に政治活動に必要という事で政務調査費が支払われます。八潮市の

場合、年間１０万円ですが、今回２０万円にする提案がありました。私は市民の皆様の想い、財政状況等
を考えるとどうすべきか悩みに悩みました。確かにまじめに活動する議員ほど費用が掛かります。視察研
修、各種勉強会、レポートの作成及び配布経費、資料代等々。私は領収書の添付、内容の精査、返金制度
をしっかりすべきとの意見をつけての賛成です。（今後、志を持った若い議員候補の為にもご理解下さい）
＊参考 草加市１０８万円：越谷市４８万円：吉川市２４万円：三郷市２０万円：県議６００万円 

一般会計予算書１８年度一般会計予算２３１億 2千万円で１年間執行されますが、その中に小中一貫教

育関係の八條中改修費約９，８００万円、耐震診断費約７８７万円が計上されています。私は以下の理由
により反対の為、当然予算案に対し反対しましたが賛成多数で可決されました。 
① 保護者、教員、関係する地域の方に十分な説明がされていない。（余りにも急ぎすぎ） 
② 八條中は八潮市の最北に位置しており、立地条件は適当なのか。（低学年の通学、安全問題） 
③ 今後、耐震工事に３億２千万、増築工事に６億円かかる。（全校の耐震診断が先決では） 
④ 八條中は老朽化が進み、視察したところ、校舎全ての床にヒビ、地盤沈下が見られる。 
⑤ ２１年度から幸ノ宮、沖通り、新町地区の児童すべてが八條小からいなくなり、後はどうなるのか。
⑥ １つの校舎で小１から中３まで混在していてどうか。（受験問題、体格差による事故） 
⑦ 義務教育は機会の均等、平等が原則であるべきと考えます。（全市的な計画は未定） 
活動報告 第３号続きです。（主なこと。２月、３月分） 

２月０１日：小中一貫教育調査  教育委員会           ３月０１日：八潮市倫理法人会講演会       相
２月０３日：第４回生涯学習まちつくりフェア           ３月０３日：川をきれいにする会理事会      談
２月０３日：民主党勉強会（持続可能な福祉社会の構築等）     ３月０４日：交通指導員連協３０周年式典     ・
２月０５日：鶴一ソフトボールチーム新年会            ３月４～７：議案調査              要
２月０７日：八潮の川をきれいにする会理事会  八幡公民館    ３月０８日：本会議（総括質疑）         望
２月０９日：議員研修会  八潮メセナ              ３月１０日：建設水道委員会           38 

２月１２日：大曽根ビオトープ視察、勉強会  大曽根西公民館   ３月１１日：民主党県連定期大会『上田知事来賓』  件
２月１３日：議案調査    市役所内              ３月１３日：後援会役員会  知事挨拶:地方議員 

２月１４日：民主党勉強会（市町村合併、県予算、危機管理セミナー）   ３月１４日：本会議      は野党たれ！   解
２月１７日：議案説明会：八條小EM菌：民主党地方議員団総会     ３月１５日：八潮中卒業式            決
２月１８日：朝田議員新年会                   ３月１６日：本会議              28
２月２０日：視察研修（インターパーク宇都宮、宇都宮テクノポリス） ３月１７日：本会議（質問日でした。）       件
２月２１日：八潮の川をきれいにする会（職員と面談）       ３月１８日：介護保険勉強会出席       3/23現在

２月２３日：職員研修会に参加（男女共同参画）          ３月２０日：本会議（採決）閉会 

２月２４日：会派会                       ３月２２日：千葉県社会福祉法人 

２月２５日：防災訓練：ボランテア縁結び（精神障がいについて）  ３月２３日：八條小卒業式 

２月２８日：平成１８年第１回議会開会              ３月０２日：八條中視察 

＊後援会からのお知らせ＊ 後援会会長：植竹末次郎。 拝啓：平素のご支援、ご協力に感謝致します。
さて、6月 11日（日）バス旅行を計画致しました。袋田の滝―大洗イエローポート―陸上自衛隊土浦駐屯
地武器学校―牛久シャトー、参加費は 5000円です。お申し込みはお早めに大久保たつお自宅まで。敬具


